

PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación declara su beneplácito por la consagración por primera vez en la historia del profesionalismo del fútbol argentino, como campeón de la Liga de Fútbol Profesional al Club Atlético Platense.

Firmante: Gerardo Milman.

Co firmantes:

Héctor Baldassi.

Fundamentos:

Señor presidente;

La Honorable Cámara de Diputados expresa beneplácito por la consagración por primera vez del fútbol argentino al Club Atlético Platense con más de 120 años de historia en el fútbol argentino.

El Club Atlético Platense, cariñosamente conocido como "el Calamar", representa una de las instituciones deportivas con mayor tradición en el fútbol argentino. Con más de un siglo de existencia, este club ha logrado mantenerse como un símbolo de resistencia y pasión futbolística en Argentina, destacándose por su capacidad de resurgir en los momentos más difíciles y por mantener una identidad propia en el competitivo panorama del fútbol nacional.

El Club Atlético Platense fue fundado el 25 de mayo de 1905 en el barrio de Recoleta, Ciudad de Buenos Aires, por un grupo de jóvenes entusiastas del fútbol. El nombre "Platense" fue elegido en honor al Río de la Plata, elemento geográfico fundamental de la identidad porteña.

Sus fundadores optaron por los colores marrón y blanco para su indumentaria, una combinación peculiar que lo distinguiría del resto de los equipos argentinos hasta la actualidad.

En sus inicios, el club comenzó disputando torneos amateurs en las divisiones inferiores del fútbol argentino. El ascenso fue progresivo: primero en las categorías más bajas hasta llegar a la Primera División en 1915, cuando logró su afiliación a la Asociación Argentina de Football.

Uno de los aspectos más distintivos del club es su particular apodo: "el Calamar". Esta denominación surgió a finales de la década de 1910, cuando en un partido contra Racing Club de Avellaneda, los jugadores de Platense utilizaron una camiseta con un diseño peculiar que recordaba a los

tentáculos de un calamar. El periodismo de la época rápidamente adoptó esta comparación, y desde entonces, el mote quedó indisolublemente ligado a la identidad del club.

La década de 1920 representó un periodo de consolidación para Platense en la élite del fútbol argentino. El equipo logró establecerse como un contrincante respetable y formó planteles competitivos que dejaron huella en el fútbol nacional. Durante este período, jugadores emblemáticos como Manuel Pelegrina, Jorge Valdano y Eduardo "Toto" González comenzaron a forjar la identidad futbolística del club.

En 1931, con la profesionalización del fútbol argentino, Platense se mantuvo en la máxima categoría, integrando el grupo de equipos fundadores del torneo profesional, un hecho que subraya su importancia histórica en el desarrollo del fútbol nacional.

Tras permanecer más de veinte y dos de ausencia en la máxima categoría, Platense logró su ansiado regreso a la Primera División del fútbol argentino en febrero de 2021. Este hito representó la culminación de un largo proceso de reconstrucción deportiva e institucional.

El ascenso se consiguió tras vencer a Estudiantes de Río Cuarto en una dramática definición por penales en la final del Reducido de la Primera Nacional (ex Nacional B). Este logro desató la euforia de miles de hinchas "calamares" que habían esperado durante más de dos décadas este momento.

A lo largo de su centenaria historia, Platense ha visto pasar por sus filas a jugadores que dejaron una huella imborrable en la institución:

- **David Trezeguet:** Aunque su paso fue breve, quien se destacara como campeón del Mundo en Francia 1998, inició su carrera en las inferiores de Platense antes de partir a Europa.

- **Jorge "chino" Benítez:** Delantero de gran técnica que brilló en la década de 1970, convirtiéndose en referente ofensivo del equipo.
- **Jorge Valdano:** Antes de triunfar en el Real Madrid y ser campeón mundial con Argentina en 1986, Valdano dio sus primeros pasos como profesional en Platense.
- **Oscar Ruggeri:** El "Cabezón", campeón del mundo en México 1986, jugó en Platense en sus inicios antes de convertirse en uno de los defensores más destacados del fútbol argentino.
- **Claudio "turco" García:** Delantero de gran carisma que dejó su marca en el club durante la década de 1980.

Por primera en 120 años de historia, Platense abraza la gloria máxima del fútbol argentino a consagrarse campeón de la Liga Profesional de Fútbol, alzándose con el Torneo Apertura 2025. Esto lo habilita de manera directa, su primera participación en la Copa Libertadores de América del año 2026.

Hoy el "pueblo calamar", el de su hinchas más famoso, el eterno Polaco Goyeneche, el de Saavedra y Vicente López, en aquel mítico cuadrado de Cramer y Pedraza, donde muchas veces, sus hinchas al son de las letras del Polaco Goyeneche, decían "las buenas ya van a venir", hoy, domingo 1 de junio del 2025, pueden dar fe que sí.

Saludamos a sus jugadores, a su cuerpo técnico, a la dirigencia que desde hace años viene trabajando para mejor al club y darles a sus hinchas el podio que pudieron conseguir con trabajo, esfuerzo y pasión.

Por todo lo expuesto, solicitamos a esta Honorable Cámara la aprobación del presente Proyecto de Declaración

Firmante: Gerardo Milman.



*"2025 - Año de la Reconstrucción
de la Nación Argentina"*

Co firmante:

Héctor Baldassi.